

„100 Prozent Genuss- Feiern im grünen Bereich“

Mit dieser positiven Botschaft richtete sich der Kriminalpräventive Rat der Stadt Bingen mit Fachkräften der Caritas Suchtprävention Bingen, des Kreuzbundes Bingen und des Stefan-George-Gymnasiums an die Besucher des Binger Sektfestes. Wir wollten die Leute für das Thema Genuss interessieren und zum Nachdenken in Richtung „risikoarmen“ Alkoholkonsum anregen, auch über die Veranstaltung hinaus, ganz ohne erhobenen Zeigefinger“, so Hartmut Zielke vom Kreuzbund Bingen.

Auf dem Festplatz werden die Besucher auf Jugendlichen im grünen Outfit davon zwei mit Ganzkörperanzug aufmerksam. Auf der Brust der grünen Outfits prangt das Motto „100 Prozent Genuss- Feiern im grünen Bereich“.



Die Jugendlichen fallen im Festgeschehen auf und werden ein ums andere Mal angesprochen oder sprechen selbst die Festbesucher an. In den Gesprächen wird das Thema Genuss vertieft. Mit einem Quiz können die Festbesucher ihr Wissen über Alkohol testen. Zur Belohnung erhalten die Teilnehmenden ein Armbändchen der Aktion. Mit ihm bekommen sie ein alkoholfreies Getränk an den Wein- und Sektständen günstiger. Außerdem können sie ein kleines Präsent am Infostand der Aktion am Eingang der Festmeile in Empfang nehmen. Hier werden auch kostenlos alkoholfreie Getränke und Broschüren mit Tipps für alkoholfreie Cocktails abgegeben. Im Verlauf des frühen Abends wird der Infostand immer häufiger von Neugierigen besucht. Es hat sich herumgesprochen, dass man hier unter anderem auch seinen Alkoholspiegel mit einem Alko-Tester kontrollieren kann. Ganz ohne Angst. Einfach nur zur Selbstkontrolle und -einschätzung und manch einer erlebt hierbei eine Überraschung.

Ein etwas anderer Ansatz, um mit den Leuten über Alkohol und seine Gefahren ins Gespräch zu kommen. Hiervon wurde reichlich Gebrauch gemacht. Weitere Aktionen sind geplant.

Autor und Bilder:

Hartmut Zielke, Kreuzbund Stadtverband Bingen